

Afore duplican sus ganancias en 2009, a pesar de la crisis (El Financiero 18/02/10)

Afore duplican sus ganancias en 2009, a pesar de la crisis (El Financiero 18/02/10) Eduardo Jardón Jueves, 18 de febrero de 2010 Utilidades crecieron 103.6% en el año. El rendimiento para los trabajadores fue sólo de 10.3%, dice Amafore. Banamex, BBVA Bancomer y Profuturo GNP, con los ingresos más altos. - LAS AFORE DUPLICAN SUS GANANCIAS Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) duplicaron sus ganancias en 2009, a pesar de la baja en las comisiones y de la crisis económica. El manejo de recursos de los trabajadores les dejó a estas instituciones ganancias por cuatro mil 887 millones de pesos, 103.6 por ciento más que en el año anterior. Estas ganancias son diez veces superiores a las que registraron los ahorros de los trabajadores, de 10.3 por ciento en el año, según cálculos de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). Dos terceras partes de las ganancias del sector se concentraron en tres instituciones; las mayores utilidades las presentó Banamex, con mil 465 millones de pesos, que significaron 30 por ciento del total. Le siguió Afore Bancomer, con un resultado neto por 925 millones de pesos, equivalente a 19 por ciento del total, y Profuturo GNP, con 727 millones; es decir, 15 por ciento del total de ganancias, según cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En el año anterior, las Afore obtuvieron ingresos por 19 mil 53 millones de pesos, 18 por ciento más que en 2008, en términos reales. De este monto, los ingresos provenientes del cobro de comisiones totalizaron 17 mil 213 millones de pesos, lo que implicó un crecimiento anual de 10.5 por ciento. Los favorables resultados del sector se explican, en parte, por la reducción en sus gastos; las Afore reportaron una baja de 3.5 por ciento real en sus egresos. En su principal salida, gastos de operación, se erogaron 8.6 por ciento menos, mientras que en gastos de promoción la contracción fue de 3.7 por ciento. En 2009, los ingresos los recursos de los trabajadores en las Afore se ubicaron en un billón 151 mil millones de pesos, con lo que aumentaron en 214 mil millones, 23 por ciento. De este incremento, según cifras de la Amafore, 88 mil 952 millones fueron por aportaciones. El organismo prevé que el monto de los recursos administrados crecerá entre 18 y 20 por ciento para 2010, ante los signos de recuperación en la actividad económica y una mayor estabilidad en los mercados financieros.